

検討しています

消防の広域化

問い合わせ 消防本部総務グループ

(☎85) 9 6 1 1

本部とする『北海道消防広域化推進計画』を策定しました。

その中では、登別市は室蘭市と伊達市、洞爺湖町、豊浦町、壯瞥町で組織する西胆振消防組合の3消防本部を広域化により、1つにすることが示されています。

広域化に対する 市の考え方

広域化に対する これまでの取り組み

このことから、室蘭市、登別市、西胆振消防組合の3消防本部は、平成20年11月から消防の広域化について、総務、警防、予防、財政の4部会を設けて、それぞれの消防本部の消防体制などの現状や課題の把握、広域化への課題などについて調査や研究を行っています。

しかし、これまでの調査や研究から、広域化に向けて解決すべき課題も多く挙げられていることから、引き続き、3消防本部で調査・研究を進め、広域化についての協議を進めていきたいと考えています。

また、この後の進捗状況については、適宜情報を提供していきます。

消防行政の課題

近年、災害の大規模化や、住民ニーズの多様化など、消防行政を取り巻く環境は大きく変化しています。

消防はこの変化に的確に対応し、住民の生命や財産を守る責務を果たす役割がありますが、人口減少や少子高齢化の影響を受け、職員数の減少や税収・交付税収入の減少、高齢化などに伴う救急出動の増加など、将来に向かって多くの課題を抱えています。

また、管轄人口が10万人未満の小規模な消防本部では、出動人員に十

分な余裕が無かつたり、高度な車両や資器材が整えられなかつたり、年齢構成に不均衡が生じやすくなるなどの課題もあります。

消防の広域化

このような課題を踏まえ国は『消防組織法』を一部改正するとともに、管轄人口おおむね30万人を目標とした消防の広域化を、平成24年度末をめどに実現することを目指す『市町村の消防の広域化に関する基本指針』を平成18年に定めました。

また、北海道は同指針を受け、道内67消防本部を広域化により22消防

消防を広域化することの メリット

消防の広域化は、消防体制の充実や資器材の整備などの基盤を強化し、地域の消防力を向上させることを目的に行うものです。

また、組織規模を大きくすることで得られる効果として、次のようなことが挙げられます。

①住民サービスの向上

- ・災害時の初動体制が強化され、統一的な指揮下で効率的な部隊運用ができる
- ・消防署の配置や管轄区間の適正化を図り、災害現場までの到着時間が短縮できる

②消防体制の効率化

- ・本部機能を統合することにより、現場で活動できる人員を増強できる
- ・救急や予防業務のレベルを上げ専門性を高められる
- ・消防資器材などの整備の重複が避けられ、経費の節減ができる

③消防体制の基盤強化

- ・より高いレベルの施設・設備を計画的に整備できる